

EL ECO DE ALMANZORA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR D. RAMON DE CALA Y LOPEZ

Año II.

Suscripcion
En toda España trimestre 6 rs.
Pagos adelantados.

Cuevas 20 de Enero de 1897.

Anuncios
y comunicados á precios con-
vencionales.

Núm. 10

DE MAL A PEOR

Camina nuestra nacion en el mas doloroso desconcierto por sendas de ruina á cuyo término se vislumbra una terrible catastrofe, un desquiciamiento general, preparado por la labor insensata de gobiernos torpes y de paniaguados codiciosos.

En vano es que la prensa, uno de los pocos elementos sanos que quedan en el país, clame contra la serie interminable de corrupciones y de abusos, de amaños y de fraudes, que antes velados por la habilidad de políticos todavía con restos de pudor, se ostentan ya descaradamente, como en los pueblos bárbaros que tiraniza cualquier reyzeño del Africa.

Dolor dá pensar que un siglo de luchas por la libertad y el progreso de España, que un torrente de sangre vertido por tantos mártires como sacrificó el absolutismo no hayan bastado á cimentar esos principios de moralidad y de respeto á los derechos del ciudadano sin los cuales es imposible la paz de los espíritus y los estados se consumen en la podredumbre de sus propios vicios.

Dolor dá pensar, que aquella gloriosa revolucion de Septiembre que inició á nuestro pueblo en la vida moderna, rompiendo los últimos eslabones de la tiranía al proclamar los derechos individuales haya sido ahogada, y prosperen frutos tan malditos, gérmenes tan deletéreos y venenosos como los que hoy cultivados por una reacción lenta pero cada vez más opresora, determinan la impotencia del pueblo español.

Esclavos eramos antes, y nuestra esclavitud estaba escrita en las leyes para baldón nuestro; esclavos somos hoy, y juguetes de políticos sin es-

crúpulos, y apesar de esto, las leyes por un sarcasmo proclaman estensas libertades, justos derechos que en la práctica son ilusorios para nuestra desventura.

Una red de hierro oprime fuertemente la voluntad de los ciudadanos, un tegido de funcionarios, inhabiles muchas veces, codiciosos otras, y casi nunca entendidos y probos, se esparce por las provincias como plaga de ruina.

El caciquismo ha venido á sustituir al feudalismo de la edad media; el cacique dispone; los empleados obran y el pueblo obedece como un siervo á su señor.

Para el cacique la ley es su voluntad; para el ciudadano no hay ley alguna.

Injusticias, escándalos fraudes, vejaciones, inmoralidad en todos los ramos, tales son las piedras conque nuestros políticos quieren fabricar el edificio del estado español, sin comprender que esos elementos han de desplomarse cogiéndolos debajo en su ruina.

Ramón de Cala y Lopez.

LAS MUJERES

No lo he visto escrito, pero he oído decir muchas veces que el célebre filósofo Shopenhüer, afirma que "la mujer es el salvaje de nuestra civilización."

Algo duro me parece el calificativo en gracia al sexo; pero si no es salvaje, creo que con propiedad podría decirseles..... "el obstáculo de nuestra civilización."

Y prueba al canto.

¿Cuántos asuntos deshacen? ¿Cuántas empresas entorpecen? ¿Cuántos cataclismos provocan? ¿Cuántas ruinas precipitan?

Tomarse la molestia de hojear un poco ese gran libro que se llama historia, y las vereis causantes en primer término de mil catástrofes.

Si no os basta, escudriñad vuestra memoria relacionando hechos olvidados con desgracias grabadas en el alma, y vereis siempre como importante factor alguna *ella*, que relacionó nuestras desgracias con sus ligerezas ó que precipitó vuestras ligerezas con sus desdenes; que encadenó á sus miradas vuestras acciones, que os precipitó en un abismo, del que quizá no haya poder que os salve.

Las vereis causantes directas de mil contratiempos; vereis hombres juiciosos y reflexivos hacer por *Ellas* hasta ridiculas comedias sociales; las vereis con saña gozar de vuestra desgracia, y lejos de prestarse gustosas á ser vuestro Cirineo, hundiros si pueden en el fango de la ridiculez que por ellas mismas cometisteis; las vereis, en fin, proclamarse reinas déspotas del mundo y elevarse sobre pedestales que solo la candidez masculina puede respetar.

Pues bien, solo vosotras sois los causantes; las leyes castigan tanto al ejecutor de un delito moral ó material como al que lo consiente ó aprueba, y si implícitamente llevan vuestra aprobacion todos sus actos buenos ó malos, á nadie os quejeis de vuestra debilidad ó ignorancia cuando algun contratiempo os sobrevenga, puesto que consintiendo, autorizais, y autorizando, sois aun mas cómplices, y por tanto acreedores de mayor castigo.

De estas cosas que tanto lamentais no habria ocasion si á cada uno se le diese lo suyo.

Reconózcase á la mujer amplia libertad individual; désele derecho á desempeñar cargos públicos en relacion con sus aptitudes y conocimientos; formen ellas un cuerpo social tan importante y fuerte como el de los hombres; usen de legítimos medios de defensa; formen nuevas costumbres, que estas hacen leyes, y que una de ellas sea la abolicion de la rancia costumbre de....esperar; declarese cada cual á quien le plazca, y haciéndolo todas ninguna caerá en ridiculo.

De este modo, siendo iguales los derechos, serán mútuos los respetos, y en un prudente (?) aislamiento, con absoluta independencia, viviriámos todos tan tranquilos riendonos del mundo, nosotros contentos y *Ellas* más.